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 Dolor Sit Amet 

ABOO ! 
N°4 – décembre 2016 Le journal de l’école Marie-Louise Rostagnat de Manta 

Salut ! Aboo ! 
À vous chers parents, camarades et amis. 
  
L'année dernière, nous n'avons pas pu écrire notre 
journal. Cette année, nous voulons continuer à vous 
informer de la vie de notre école. 
Les parents ont fait les récoltes ces mois-ci et nos 
élèves du CI au CE1 ont dessiné pour vous, certains de 
nos céréales et des tubercules de patates pour vous 
souhaiter  bonnes fêtes de fin d'année et une bonne et 
heureuse année 2017. 
Tous les instituteurs de notre école ont participé cet été 
à une formation internationale : la RIDEF Bénin. 
Chacun d'eux à tour de rôle, dans les différents 
numéros partageront avec nous ce qu'il ou elle a appris 
de cette formation.  
Les interviews qui ont manqués dans notre dernier 
numéro du journal sont présents cette fois-ci.  
 

Roger MAKPI (Rédacteur en chef) 
 

Le Fonio.  
Pour vous souhaiter l’abondance de 
ce grain. 
 
Dessin de Patrice TCHETIKOUA (CI) 

 

La patate douce 
Pour vous souhaiter la tendresse 
dans vos rapports avec les autres et 
surtout avec vos enfants. 

Dessin de Narcisse 
SOUNWONGOU (CE1) 

Le sorgho 
Qui permet de faire la bouillie, la pate et la bière locale pour vous souhaiter l’allégresse. 

 

Dessins de : 

Thomas 
BATCHO (CE1) 
Jocelyne BERA 
(CP) 
Romuald 
NANTA (CP) 

 



 

 

La rentrée scolaire 2015-2016 
L'an passé, le directeur Mahuton Janvier n'est pas venu. Nous avons fait notre semaine culturelle en 
Janvier. Les collégiens de la promotion Mahuton sont venus. Ils étaient 37 èlèves du CM2 et ils ont tous 
réussi au CEP en Juin 2015. On a mangé ensemble. On a joué contre eux un match de football. Ils 
nous ont gagné.  

Le réfectoire était sale. Maintenant on a fait le sol en ciment et c'est propre. Les amis Italiens sont 
venus. Ils nous ont donné deux ballons, quelques crayons et bics. Roberto a payé quatre panneaux 
solaires pour donner la lumière à l'école.  

Le directeur Bruno, le maitre Léon du CE1 et 
la maitresse Pierrette du CI sont partis. Les 
maitres Mathieu, Antoine et Roger sont venus 
les remplacer.  

 
Texte de Tana BATOUAMADOU (CM2) 
Dessin du réfectoire Brice GNAMMOU 

Beaucoup d'amis Français et Béninois étaient venus à notre fète de l'inauguration. Trois enfants de 
Marie-Louise ROSTAGNAT étaient présents. 

L'organisateur de la féte Thomas N'FOTA les a présenté aux parents en leur donnant les prénoms 
ditammari selon l'ordre de naissance comme on fait en milieu ditammari. Il s'agit de Anne  (N'Coa) avec 
sa deuxième fille (Téna) ; Michel (M'Po) et  Pierre-Louis (Kouagou) avec sa femme et leur fils........ 

Leur grand ami d'enfance Franco-Béninois Ulysse DA SYLVA avec certains membres de sa famille 
étaient là. 

La grand-mère Patricia REY-GUICHARD était présente. 

Ils nous ont apporté beaucoup de livres et des revues à lire. Nous étions contents. 

Une amie Italienne de Opportune MOUTI, était venue aussi à l'inauguration. Elle s'appelle Patricia 
BOSCHIERO. Elle était révenue avec son ami Ibrahim de Copargo  pendant les vacances suivantes 
pour aider à faire les cours de vacances.  

La prochaine fois, je vais vous parler des amis Béninois qui sont venus à l'inauguration. 

 
Texte Catherine KOUMATI (CM2) 

UN PEU D’HISTOIRE 
L’école Marie-Louise Rostagnat 
Chapitre 4 
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En bref 
À l’école Marie-Louise 
Rostagnat 

La rentrée scolaire 2016-2017 

Cette rentrée scolaire a commencé le 
lundi 3 Octobre 2016 et finira le 14 
Juillet 2017.  

Les élèves inscrits à Marie Louise 
Rostagnat sont au nombre de 158.  

Chaque classe a son maitre. Le 
directeur garde le CM2. Nous avons 
deux cuisinières, le meunier et le 
gardien. 

 
Des départs mais aussi des 
arrivées 

Notre école est restée sans directeur 
l'année dernière après le départ de 
notre directeur Bruno NATTA en 
Décembre pour la fonction publique. Il 
avait passé et réussi le concours pour 
le recrutement des enseignants.  

Le Bénin a fait les élections en Mars 
2016. Le nouveau gouvernement qui 
est venu a reporté le recrutement de 
nouveaux enseignants pour les écoles 
publiques.  

Cette année, nous avons un nouveau 
directeur. Un de nos élèves lui a fait 
un interview. Bienvenu à lui. 

La maitresse Clémentine TCHANATI 
qui s'est absentée pendant deux ans 
pour la formation professionnelle à 
ENI catholique de Nati est revenue. 
Elle enseigne le CI. Bonne arrivée 
aussi à elle. 

 

L’AG des parents d’élèves 

A eu lieu à l’école le samedi 22 
octobre 2016. Les parents d’élèves 
ont réfléchi avec le personnel de 
l’école sur le fonctionnement de cette 
école. 

 

 

Je m'appelle SOUNWEKOUA  Antoine. J'enseigne la classe de 
CE1 depuis l'année dernière à l'école Marie Louise 
ROSTAGNAT.  

Du 19 au 27 Juillet 2016, j'ai participé à la Rencontre 
Internationale des Educateurs Freinet (RIDEF) à Dogbo au 
Bénin. Il y avait beaucoup d'étrangers qui étaient venus de 
différents pays de l'Afrique et d'autres continents. 

Les participants ont été répartis par groupe d'atelier. J'étais 
dans l'atelier numéro 11. Le thème était : les débutants de la 
pédagogie Freinet en milieu africain. J'ai appris l'importance de 
l'enseignement du dessin. On peut partir des lettres de 
l'alphabet pour faire un dessin ou fabriquer un objet. J'ai 
beaucoup appris sur les couleurs, à préparer la colle, à réaliser 
des guirlandes, une fleur. 

J'ai été content de cette formation qui me permet cette année 
de tenir ma classe mieux que les autres années de mon 
enseignement. J'ai connu des amis et j'ai aimé l'excursion à 
Ouidah. Tout cela m'a enrichi culturellement. 

 
SOUNWEKOUA  Antoine (maître CE1) 

VIE SCOLAIRE 
RIDEF DOGBO 
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Les « filles du tata » remercient Claire Cécillon pour sa visite et 
son séjour parmi elles à Manta le mois de Septembre. Elles 
sont heureuses d'avoir eu l'occasion de se retrouver et de 
passer quelques jours de vacances avec elle. Elle a apporté 
beaucoup de livres et de revues pour l'école.  

En Octobre, Opportune est rentrée de l'Italie pour nous soutenir 
et nous aider dans l'organisation de la rentrée scolaire puis elle 
est repartie après un mois. 

L'inspecteur de la Circonscription Scolaire de Boukombé Mr 
DATO Coffi Marccellin Pierre est passé le matin du 06 Octobre 
2016 dans notre école. Il a exhorté les élèves du CM2 au travail 
pour réussir tous au CEP. 

Le papa Daniel YANTIKOUA, président de toutes les 
associations des parents d'élèves de la commune de 
Boukombé et membre de l'association Da Mutommu est venu 
nous souhaiter une bonne rentrée scolaire. 

Le directeur AYA Amidou est passé avec son grand ami le papa 
Célestin MOUTI pour nous saluer. Une de nos élèves a posé 
des questions au directeur AYA. 

NOS VISITES 
ILS SONT VENUS 



 

 

En bref 
Au village de Manta 

C’est la période des récoltes. 

Le mois d'Aout, si la saisson des 
pluies est bonne, on récolte les 
ignames. On fait une cérémonie et on 
peut manger la nouvelle igname. 
Après, c'est la récolte du fonio en 
Septembre. En Octobre, on récolte le 
haricot. On a fait Disétùù dans le 
village vers fin Octobre. Puis on 
continue avec la récolte  du maìs, des 
patates douces en Novembre et du 
sorgho en Décembre. 

 

Un college privé 

Il y a un collège privé à Manta. Il 
s'appelle collège privé SOPHIE. Il y a 
la 6ème et la 5ème. Certains de nos 
grands frères fréquentent ce collège. 
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INTERVIEW 
Amidou AYA, notre doyen 

 
Je suis Emmanuella MOUTI (E.M) J'ai 9 ans. Je fais le CM2 à 
l'école MLR de Manta. 

E.M : Bonjour Mr le Directeur. Nous les élèves de MLR 
avons le plaisir de vous faire connaître à nos amis lecteurs 
de Aboo. Pouvez-vous vous présenter ? 
Doyen : Je suis AYA Amidou. Je suis le directeur de l'école 
primaire publique de Koukouangou à Boukombé. 

E.M : Vous habitez Boukombé mais vous connaissez notre 
école. Pouvez vous nous dire vos impressions sur elle ? 
Doyen : Je connais bien votre école. Mes impressions sont que 
je vous apprécie. Les enseignants de cette école viennent à 
l'heure. C'est le travail ou rien. Votre école est sociale. Elle ne 
demande pas une grande contribution au parents qui sont la 
plupart du temps des cultivateurs et leur revenu annuel est très 
bas. Votre école donne l'opportunité aux enfants pauvres de 
s'inscrire pour bénéficier de la qualité du travail bien fait dans 
cette école. 

E.M : Qu'est-ce que vous souhaitez pour notre école ? 
Doyen : Je vous souhaite le courage, le succès et surtout la 
santé.  

MANTA ET LA TRADITION DE 
DISÉTÚÙ 
Disétùù est une fète des ancètres.  
En Octobre ou en Novembre si on ne crie pas disétùù, on ne mange pas le nouvel haricot et 
les patates douces.  
Vous qui avez vu se passer un accident, vous devez chercher un coq blanc  si vous etes un 
homme et  une pintade si vous etes une femme pour aller se laver (se purifier). 
Avant de manger les nouveaux produits, on boit l'eau de Disétùù pour ne pas tomber 
malade de maux de ventre ou de maux de tète. 

Texte Jean M’BETTI (CM1) 

E.M : Les maitres vous appellent doyen. 
Pourquoi ? Quels conseils vous avez à donner à 
nos maitres ? 
Doyen : Je m'appelle doyen parce que je suis le plus 
ancien des enseignants de Boukombé- Je suis le 
président du collectif des enseignants de Boukombé. 
Aux enseignants je conseille de garder le courage et 
la persévérance dans leur travail. 

E.M : Un sincère merci au doyen pour la réponse 
à nos questions et pour l'estime qu'il a pour notre 
école, pour son soutien à nos maitres et 
maitresses pour qu'ils nous enseignent bien. 

 Le Doyen Amidou Aya lors de son interview 

4 



 

 

 
 

 
5 

Je m'appelle NAMBOUA Déville (N.D). Je suis élève en classe de CM2 à l'école MLR. Je suis agé de 
13 ans. 
 
N.D : Bonjour Mr le directeur. Vous etes notre nouveau directeur et on voudrait vous connaître. 
Qui etes vous ? 
Directeur : Je m'apelle GNASSOUNOU Siméon. Enseignant de carrière. Nouvellement en service à 
Manta dans la commune de Boukombé. 
 
N.D : Pourriez-vous nous parler de votre expérience 
d'enseignant ? 
Directeur : Lenseignement était pour moi un métier très difficile 
et je ne m' y interessais point. Mais je faisais les cours de 
maisons. C'est au cours de cette activité qu'un directeur 
d'école me proposa à aller l'aider dans son école. Je refusai et 
après deux années d'insistance de ce directeur, j'ai dù céder. 
En l'an 2000, je fus enseignant communautaire et après trois 
années, je fus sollicité par les sœurs de Saint Augustin à Nikki 
où j'ai enseigné durant sept ans. Dans cette école des sœurs, 
j'ai passé et obtenu le CEAP.  
Après ce premier examen, je regagnai un nouveau poste en 
2010 à Sirarou où j'assurai la direction de cette école jusqu'en 
Juillet 2016 et là, jai réussi au CAP. 
Me voici à présent à Manta où je suis accueilli par les 
collègues pour continuer le travail de l'enseignement. 
 
N.D : Comment avez-vous connu notre école ? Qu'est-ce 
que vous pensez de notre école ? 
Directeur : L'école Marie Louise ROSTAGNAT ne m'est pas 
inconnue parce qu'en 2011, je devais etre ici. Mais mon désir 
et mon ambition étaient autres. 
Je pense que l'école a de d'avenir. Il suffit que tout le monde y mette la main à la pàte et qu'il n'y ait 
pas de oisifs. 
 
N.D : Comment vous pensez travailler avec nous les élèves du CM2 d'abord et avec tous les 
élèves de l'école ? 
Directeur : Je suis très content de toi. D'abord, j'aime les élèves travailleurs et j'aime que tout le 
monde travaille. 
Pour vous qui etes au CM2, c'est une obligation de beaucoup étudier. Tous les jours de la semaine 
sauf l'après-midi du samedi et le dimanche, nous devons etre à l'école déjà à partir de 7 h pour 
commencer les cours. Les autres classes suivront nos pas par leurs maitres et maitresses. 
  
N.D : Quels sont vos souhaits pour toute l'école ? 
Directeur : Mon souhait. c'est que l'école grandisse. Que chacun de nous éducateurs et chaque parent 
puisse contribuer à l'épanouissement des enfants de l'école. 
 
N.D : Merci directeur pour vos réponses et pour votre simplicité. 

INTERVIEW 
Notre nouveau directeur 
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Le directeur Siméon en train de soigner les 
plaies de certains élèves 

C’était le 4ème numéro d’Aboo écrit et illustré par les élèves de l’école Marie-Louise Rostagnat de Manta ! 
Mise en page par l’association Da Mutommu France. 


